

Mini-Chronik - Jodlerklub Alpenrösli, Siders



JODLERKLUB
Alpenrösli
SIDERS-WALLIS

Signet zur Gründungszeit



1929 in Monthey

Gründung

Suchte da die Turnerschar Edelweiss vor langen Zeiten eine Sängerschar ihre Turnübung zu begleiten! Wunderbar erklang das Lied: "Morge früh, wenn d'Sunne lacht!" Und da war die Geburtsstunde des Alpenrösli vollbracht!

So in Siders ein Jodlerchörli entstand! Das erste seiner Art entlang des Rhonestrands! Das Wirkungsfeld zog immer weitere Kreise!

Premiere um Premiere entstand auf diese Weise:

- 1929 erster Auftritt – Gründung – erster Auswärtsauftritt in Monthey –erste Tracht –erster Jodelabend!
- 1930 erste Teilnahme an einem Eidgenössischen (Zürich)
- 1937 erste Teilnahme an einem Westschweizerischen (Aigle)
- 1947 die erste Frau wird aktive Jodlerin (Frau Broccard)
- 1986 erstmals die Gestaltung einer Messfeier (Marti-Messe)

Wir gehören zusammen

Liedertexte, die wir singen, erwirken dass Jodlerherzen innig sich verbinden! Aber auch äusserlich wird sichtbar unsere Verbundenheit! So etwas bewirkt ein Signet und unser buntes Trachtenkleid!

a) Signet

- 1929 war das Matterhorn unser Signet
- 1998 das Schloss Vidôm, die Alpenrose und die Sonne zierte „unser Wappen“ (Raoul Schnydrig)

b) Tracht

- 1930 Anschaffung des Sennechäppi und des Chutteli (Bärner-Mutz)
- 1969 Anschaffung einheitliche Hose
- 1999 Einweihung der heutigen Tracht

Organisatorisch wirksam!

Eidgenössisch, Westschweizerisch und Kantonal Besuchte man Feste (mit unterschiedlichem Erfolg) in grosser Zahl! Aber galt es Jubiläen und Jodlertreffen in Siders zu organisieren, wusste das Alpenrösli stets zu brillieren.

a) Jubiläen

- 1954: Silber: im engsten Kreise (Finanzsorgen)
- 1969: 40 Jahre (Trachtenvervollständigung)
- 1979: Gold: Grosser Aufwand – schlecht belohnt!
- 1999: 70 Jahre Einweihung der heutigen Tracht!
- Weiter Feiern: 2004 (75) – 2009 (80) – 2014 (85)

b) Organisation Walliser Jodlertreffen

- 1976 – 1982 – 2001 – 2015

c) Organisation Westschweizerisches Jodlertreffen:

- 1961 (OK-Präsident: Moritz Salzmann, Stadtpräsident)

Und nur so funktioniert's!

Will eine Sangesgruppe musikalisch und kameradschaftlich brillieren, muss das Dreigestirn (Dirigent – Vorstand – Sänger) gut harmonieren! Gar viele Menschen haben in den 86 Jahren dem Alpenrösli gedient!

Und ein grosses Dankeschön verdient:

a) Dirigenten

- Total: 6
- Podestplätze: Roten Gabriel (32) – Roten Eugen (16) – Schmid Arthur (15)
- Heutiger Dirigent: Jean-Daniel Ruppen / Messgestaltung: Xaver Schmid

b) Präsidenten

- Total: 13
- Podestplätze: Caloz Edouard (29) – Loretan Peter (22) – Wapp Heinrich (10)
- Heutiger Präsident: Peter Loretan

c) Mitglieder

- Heute 21 Mitglieder (davon 4 Jodlerinnen) – wohnhaft in 13 politischen Gemeinden!

Und du?????

Nicht nur bei der Walliser Politik – sondern auch beim Alpenrösli gilt: „Jede Stimme zählt!“ Es uns doch in allen Stimmlagen an Mitgliedern fehlt! Bist du dir bewusst: Musizieren, singen und vor allem jodeln ist besser als jede Medizin! Drum weg von Arzt und Apotheke und wende dich dem Alpenrösli Siders hin! Du wirst sehen, der Erfolg stellt sich sofort ein! Und sogar deine Krankenkasse wird dir dankbar sein!

Alpenrösli - Chronik (Zusammenfassung) durch:

JEAN-LOUIS BAYARD

